

durch den ganzen Wald eine, eine halbe Stunde lange Kastanien-Allee die auf den Seiten mit hohen büchernen Spallieren umgeben ist. Im Garten sind 3 Fontainen, ein Lusthaus von Gitterwerk und ein offenes Theater von büchernen Spallieren und Bäumen, wo ich bey Anwesenheit des Churfürsten von Trier, und des Prinzen Clemens von Sachsen eine Komödie aufführen sahe. Der übrige Theil des Gartens ist mit Alleen und bedeckten Gängen häufig versehen, auch voller Fasanen. Ohnweit Schloßhof ist auch noch ein großer Schweizerhof und ein wilder Entenfang zu sehen.

### Wien.

Von Schloßhof kam ich 1782 nach Wien, der Residenzstadt des Römischen Kaisers; eine der herrlichsten und volkreichsten Städte in Europa. Die Stadt hat im Umfange 5 Viertelstunden, mit den Vorstädten aber 4 gute Stunden; sie hat 12 Bastionen und 6 Thore, 68 Kirchen und Kapellen. In der Stadt sind 1344 Häuser von Steinen gebauet, 3 bis 5 Stockwerk hoch, darunter sind außer der Kaiserl. Burg gegen 30 Palläste. Die Stadt wird alle  
Abend